



お台場学園だより

令和6年10月号
港区立小中一貫教育校
お台場学園港陽小・港陽中学校
〒135-0091 港区台場1-1-5
小学校 03-5500-2572
中学校 03-5500-2575

ジュウジツのジュウガツ！

校長 大島 一浩

10月になりました。早いもので今年度の折り返しの時期を迎えています。今月のトピックをいくつか紹介します。

まず、2日（水）は本校の開校記念日です。今から28年前の1996年（平成8年）4月に、東京臨海副都心としての港区台場地域の開発に伴い、この地に港陽小学校、港陽中学校が開校しました。10月2日は開校記念式典が行われた日です。

2日（水）と3日（木）には、区立中学校連合体育大会、区立小学校連合運動会が、それぞれ国立競技場で行われます。毎年8年生と6年生が全員出場して、各学校対抗の熱戦が繰り広げられます。なお、さざなみ学級の児童生徒が出場する合同運動会が、9日（水）に港区スポーツセンターで行われます。

5日（土）には、港区総合防災訓練が本校を会場として実施されます。お台場地区防災協議会、芝浦港南地区総合支所、芝消防署をはじめとするたくさんの機関の協力により行われます。この日は土曜授業日なので、小学生は防災に関するいろいろな取組を見学、体験します。中学生は「お台場学園防災 Jr.チーム」として、デモンストラーションや炊き出しに訓練の成果を発揮します。この Jr.チームは、あの東日本大震災の際にはすでに結成されており、当時の生徒が避難所運営

に貢献し表彰を受けた実績があります。合言葉は「お台場の街は自分たちが守る」です。

5年生と7年生は、お台場海浜公園でのビーチバレーボール授業を今年度も実施します。日本ビーチ文化振興協会との連携の下、アスリートをお迎えします。砂浜でのコート作成には地域よりご協力をいただきます。（全4回）

19日（土）に、「お台場マラソン」を行います。お台場海浜公園をスタートし、ゴールの校庭までお台場の街を駆け抜けます。ぜひ沿道、校庭での応援をお願いします。今月は小学校の持久走月間です。「こうようランカード」に毎日の自分の実績を記録しながら、練習しています。

25日（金）は、全日本教育工学研究協議会全国大会の公開授業を行います。これまでもお伝えしていますが、ICTを活用した新しい時代の授業を実践します。対象は全国の教育関係者で、すでに300名を超える申し込みがありました。その関係もあり、この時期に行っていた「学芸発表会」を今年は小・中別日に行います。中学校が11/2（土）、小学校は11/30（土）です。ご期待ください。



開校記念集会より

【心も体も健康に過ごそう】

長く暑かった夏もようやく終わりに近づいてきたことを感じられるようになってきましたが、まだ暑さも残っています。そのため、まだ疲れやすいとは思いますが、食事、睡眠、運動をバランスよくとり、心身ともに健康に過ごせるよう声をかけていきます。「～の秋」と昔から言われています。何をするにも過ぎやすく、身になりやすいのも理由の一つでしょう。中学校では11月2日に小学校では11月30日に行われる学芸発表会、6年生、8年生、さざなみ学級では港区連合運動会（体育大会）、全体ではお台場マラソンとさまざまな行事があります。笑顔で、成功に向けて、意欲的に練習に取り組んでほしいと思います。

また、中学校では、今月の港区総合防災訓練に向けて、防災 Jr.Team の訓練を行っています。「自分たちの街は自分たちで守る」の精神のもと、救護班、食糧班、消火班、設営・搬送・誘導班に分かれて、実際の災害を想定しながら「自助・共助」の動きや知識を訓練しています。本校では、日頃より、避難訓練や安全教育を中心に防災への意識を高めています。ご家庭でも災害緊急時の集合場所や防災用品の確認等を話題に

（生活指導主任 小・中）

環境委員会より

環境委員会は、学校の環境美化を支える大切な委員会の一つです。昨年度の環境委員が作成した、環境日誌「みなエコダイアリー」で港区優秀賞をいただきました。

中学生は、今年度の4月からビオトープの第二区画を作り、昨年度の区画と水質浄化生物を変えて、比較実験をおこなっています。また、昨年から越冬したヤゴが羽化に成功し、5月下旬から8月にかけて複数の種類のトンボが10匹ほど大空へ旅立っていきました。昨年度よりも水質がよくなり、透明度が高くなりました。規模が大きくなったビオトープ。9月から小学校環境委員と合同で運営・管理に頑張っています。夏休みにはエコキャップの回収、リサイクルをおこないました。キャップ総数10万1000個、101人分のワクチンと交換することができました。ご協力ありがとうございました。

(環境委員会担当 小・中)

第3学年より

3年生は、9月12日(木)に湾岸警察署へ、9月17日(火)に東京消防庁芝浦出張所に校外学習へ行きました。湾岸警察署では、実際にパトカーや白バイを目の前で見学し、警察官の方にインタビューを行いました。運よく警備艇も見学することができ、児童は目を輝かせてメモを取っていました。芝浦出張所では、出動訓練を実際に見学し、緊張感を肌で感じることができました。実際の道具を持たせてもらったり、消防車内部を見学させてもらったりと、貴重な体験をしました。

(3年担任)

【10月の主な行事】

2日(水)	開校記念日 区連合体育大会(8)	16日(水)	サニブラウン選手講演会
3日(木)	防災Jr.Team訓練(中学生) 区連合運動会(6) 給食試食会 健康アップ会議	18日(金)	漢字検定 ビーチバレー(5・7)
4日(金)	英語検定	19日(土)	土曜日授業 お台場マラソン
5日(土)	港区総合防災訓練	21日(月)	専門委員会認証式(中学生) ビーチバレー(5・7)
9日(水)	特別支援学級合同運動会 (さざなみ)	25日(金)	JAET研究発表会 (1・2校時終了後下校)
10日(木)	進路説明会(9)	28日(月)	ブロック朝会 ビーチバレー(5・7)
11日(金)	ビーチバレー(5・7)	29日(火)	音楽交歓会(8)
12日(土)	区民まつり ~13日	30日(水)	全校道徳
15日(火)	徳島県海陽町環境出前授業(4)		

【スクールカウンセラー(SC)・スクールソーシャルワーカー(SSW)相談曜日】

○月曜日(中学校)

○木・金曜日(小・中学校)

○火曜日(小学校)

○(SWW)金曜日(小・中学校)

電話連絡先 ●小学校 03-5500-2572 ●中学校 03-5500-2575